

EXCELSIOR

México, Brasil, Argentina y Filipinas Absorben 60% de Préstamos Internacionales

México, Brasil, Argentina y Filipinas absorbieron 60 por ciento de los préstamos obtenidos en los mercados internacionales de capital durante el primer semestre de 1979. En el caso de México los compromisos fueron por 165 millones de dólares en bonos públicos y privados, en tanto que se elevó a 2,901 millones los créditos en euromonedas, según datos del Fondo Monetario Internacional. A esa fecha el nuevo endeudamiento era por 3,066 millones de dólares.

El segundo lugar lo ocupó Brasil, con 290 millones de dólares en bonos y 2,682 millones en euromonedas; le siguió Argentina con 1,357 millones de dólares en euromonedas y bonos, y Filipinas con 903 millones de dólares, conforme a las estadísticas elaboradas por el Banco de Pagos Internacionales, que fue comentado por los expertos del FMI en su informe del día 3 de este mes.

En efecto, el volumen de crédito bancario internacional aumentó a 946 millones de dólares a fines de junio de 1979, lo que representa

un incremento de 54,000 millones de dólares respecto del monto pendiente a fines de 1978. Mas si se excluye el doble recuento debido a los depósitos entre bancos que declaran datos, hubo incremento de 50,000 millones de dólares en los créditos netos.

Se dijo que el aumento en las transacciones interbancarias fue resultado de la debilidad del dólar de Estados Unidos en los mercados de divisas y de la preferencia por otras monedas, financiada en parte por medio de la obtención de préstamos bancarios internacionales. Tras la recuperación del dólar norteamericano en el primer trimestre de este año, se invirtió la preferencia por otras monedas.

EL FALLU ILLUSTRADO
GUIA BIBLIOGRAFICA

HISTORIA

■ **DUSSEL Enrique.** El episcopado latinoamericano y la liberación de los pobres 1504-1620, Centro de reflexión Teológica A.C., México, 1979, 442 pp.

Los inicios del cristianismo en América Latina todavía están cubiertos de mitos, enigmas y fantasmas. Multitud de testimonios empolvados entre archivos y restos artísticos. La historia de la conquista y los primeros decenios de presencia de españoles y portugueses en tierra americana, están manchada y traspasada por una secuela de despojos y crímenes. Historia de la que la Iglesia no se encuentra con las manos limpias.

Pero no cabe duda que también ese primer siglo de cristianismo latinoamericano ha sido la época más gloriosa. El presente estudio recoge los testimonios de la primitiva iglesia latinoamericana; señala las líneas de los caracteres evangélicos de la opción en favor de los indígenas, pobres y oprimidos del siglo XVI.

La claridad con que aparece la Iglesia en medio del proceso de formación de la nacionalidad latinoamericana vuelve a este estudio de incalculable valor. Se patentiza la innegable presencia de la Iglesia en el proceso político y social; pero se sustancia con abundancia de fuentes documentales su distanciamiento de los sectores poderosos, vinculados a los intereses de la corona.

El resultado de este estudio permite una más amplia e histórica comprensión de la vitalidad de una fe y de una Iglesias inmersas en las realidades sociales y políticas, pero también las sistemáticas persecuciones, tanto desde dentro de la Iglesia como desde los sectores constituidos en el poder.